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KLEBER
ROSA
"Quietinho", sem
muito alarde, o
Vereador Kleber

Lopes Rosa,
que ainda está
no PP, mas .que
até a próxima
semana deverá se

transferir para o PSL, continua desenvolvendo ações
junto ao governador Carlos Moisés, para viabilizar

alguns benefícios para a terra de Anita. Ele não diz o

que é, mas que na hora certa tudo será divulgado.

CORTES
Há sete meses da eleição, ainda que haja a

possibilidade da troca de datas, o prefeito Candemil -

I

continua editando admissões e exonerações como,-a
saída da secretária de Educação, Marilete Martins, que
havia sido nomeada recentemente, entrando em seu

lugar Carlos Roberto Schmitz, que "todomundo" sabe,
é ligado ao Vereador Valdomiro Andrade, o Macho.

Também foi exonerada Rosângela Bucci Ângelo Vieira,
do cargo de supervisora escolar. Todos sabemos que
ela é nora do suplente de Vereador Vilsinho Elias Vieira.

Datas Históricas

»30 - 2001 - Acontece no Laguna Tourist
Hotel, o 10 Congresso Lagunense de Direito
Administrativo, promoção conjunta da Casa da
Cultura Jurídica de Santa Catarina, Prefeitura
de Laguna, OAB e Unisul.
»02 - 1885 - Circula pela primeira vez na terra
de Jerônimo Coelho, fundador da Imprensa
Catarinense, o jornal' "Comercial", que teve

apenas um ano de vida.

Hoje (27): Tempo com sol e algumas 'nuvens. Temperatura
em elevação. Vento leste a nordeste, fraco a moderado
com rajadas.

PSDB' EM "STAND BV"
Pretensas mudanças no diretório local do PSDB, que

algumas pessoas de fora da cidade tinham como certas,
estão batendo na trave. Pelo que se ouviu, componentes
do diretório não, aceitam a destituição pura e simples,
sem que o assunto seja melhor discutido. A conferir!

Tempo em, Laguna,
,1/

--

"

Em meio a pandemia do
coroncvúus, a constatação de
algumas desinformações via
fa�e news e claro destacando
o trabalho pela imprensa do
bem, do jornalismo emuito

especialmente da mídia
'

,

impressa. Aqui além dos jornais,
commuita credibilidade,
responsabilaidade, ética e
profissionalismo, as emissoras
de rádio, sem exceção,
merecem o reconhecimento

pela cobertura que fazem. No
caso dos jornais, a certeza de
que tudo que sai aqui
vira um documento.

vôo�
SUSPENSO�

EM
JAGUARUNA

A crise no transport�
aéreo ocasionada pelo
coronavírus, também

chegou na região, com
a suspensão dos POUCOi

vôos a partir do Aeroporto
de Jaguaruna em direláo
a São Paulo. TantoaAzu\
até 30 de junho, com»
Latam, até 30 de marçoi�

cancelaram a venda

depassag�

POUCA VACINA
Laguna e outras 14 cidades de Santa Catarina,

ficaram sem doses de vacina contra a gripe, justo
no primeiro dia de campanha, 23. Em pouco mais de
duas horas acabou o estoque, com a secretaria de

Saúde local esperando uma nova remessa,

que chegou na terça-feira, 24.

tObituário
.

Dia20
- Antônio Alves .Fernandes,
79 anos. Residia no

Magalhães.
Min. 16°C - Max. 36°C
Chance de chuva: 0%

Amanhã (28): Tempo com sol entre algumas nuvens.
Temperatura mais elevada durante o dia. Vento nordeste
fraco a moderado com rajadas.

'

Min� 16°C - Max. 27°C
Chance de chuva: 0%

I

Dia22
- Nildo Ulysséa Jr., 67 anOS

Residia no Mar GrosSo.

_ Antônio Gregório Adão"
aos 92 anos. Residia no

Parobé.

Domingo (29)-: Tempo com sol, aumento de nuvens e chuva
- isolada na tarde e noite. Temperatura mais elevada durante o

.........
dia. Vento nordeste, fraco a moderado.

Min. 17°C - Max. 32°C
Chance de chuva: 85%•••••

Fases da lua

AMANHÃ

Tábuas das marés

05:19=0.5 - 21:11=0.2 05:48=0.4 - 21:17=0.2 06:24=0.4 - 23:42=0.3

.- Nova - até 31

<.. - Crescente - de 1'/4 até 6/4

�: - Cheia - de 7/4 até 13/4

_j- Minguante -14/4 até 21/4

BAIXAMAR PREAMAR

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR'
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,<"CORONAVIRUS: UMA REPRESÁLIA
DE GAlA, 'DA MÃE TERRA?

(l+parte)

Não sem razão.JamesLovelock, o formulador da teoria da e demente; pode-se a partir de agora temer tudo, tudo
, .Terra como um superorganismo vi�õ que se autoregula, mesmo, inclusive a aniquilação da raça humana; seria o

Gaia, escreveu um livro "A vingançade Gaia" (Jntrinseca justo preço de nossas loucuras e de nossas crueldades"

2006)._Estimo que as atuais doenças como a dengue, a (p.246).
,

chikungunya, a zica virus, sars, ebola, sarampo, o atual Isso não significa que os'governosdo mundo inteiro,
"

coronavirus e a generalizada degradação nas relações resignados, deixem de combater o córonavirus, proteger
humanas, marcadas pela profunda ,as populações e buscar urgentemente uma-vacina para

desigualdade/injustiça social e enfrentá-lo, não obstante suas constantes mutações. Além

pela falta de solidariedade mínima de um desastre econômico-financeiro pode significar
sejam uma represália de Gaiapelas uma tragédia humana, com um incalculável número de

ofensas que ininterruptamente vítimas.

lhe infligimos. Não diria como Mas a Terra não se contentará com estes pequenos
ILovelock ser "a vingança de presentes. Ela suplica uma atitude diferente face a ela:

Leonardo 80ff r

Gaia", pois ela, como GrandeMãe de respeito a seus ritmos e limites, de cuidado por sua

não se vinga, mas nos dá severos sustentabilidade e de sentirmo-nos mais que filhos e filhas

sinais de que está doente (tufões, da Mãe Terra, mas a própria Terraque sente, pensa, ama,
derretimento das calotas polares, venera e cuida. Assim como nós cuidamos, devemos,
secas � inundações etc) e, no limite, cuidar dela. Ela lião precisa de nós. Nós precisamos dela.
pelo fato de não aprendermos a Elapode não nos querermais sobre sua face. E continuará

, lição, nos faz uma represália como as doenças referidas. a girar pelo espaço sideral mas sem nós porque fomos

Evoco o livro-testamento de Théodore Monod, talvezo ecocidas e geocidas.
único grande naturalista contemporâneo, já falecido, em Como somos seres de inteligência e amantes da vida,

-

- seu livro "E -se aventura h�ana vier a falhar" (paris, podemos mudar o rumo de nosso destino. Que o 'Espírito
Grasset 2000): "Somos capazes de uma conduta insensata Criador nos fortaleça nesse propósito.
/

c

NÃO FOI O CORONA!!! .

, Na história da humanidade existem relatos de grandes não foi o Corona, foi nossa incapacidade de assu�
momentos tanto de vitórias quanto de caos, crises, que não estamos no controle de tudo e curvar-se diante

pandemias, algumas presenciadas por muitos de-nos disso. Não foi o Corona, foi nossa vida no piloto'
-e outras apenas estudamos historicamente como no automático que nos faz repetir todos os dias um padrão
final da primeira Guerra Mundial, em 1918; minutos considerando apenas um cenário. Não foi o Corona,
quando uma pandemia do vírus influenzase espalhou foi .nossa incapacidade de pensar estrategicamente
por quase todo o mundo com o número de mortos e sistemicamente, por isso a primeira reação é de

que ficou entre 20 e 100 millÍões de pessoas. A peste desespero, já que tudo saiu do "script", o medo e

negra, entre 1347 e 1351, que matou cerca de 50 uma sensação súbita de que tudo vai terminar nos

milhões de pessoas na Europa e na Ásia. A guerra invade nos tomando quase que irracionais, Passamos
.rnais devastadora da humanidade foi, sem dúvida, a acreditar na escassez de saúde, empregos, dinheiro,
a Segunda Guerra Mundial, entre 1939 e 1945 com vida social e claro, isso domina nossa capacidade

, armas' nucleares, que deixou 'cognitiva.
mais de 70 milhões de mortos. Mas o que aprendermos diante de tudo isso é o que
Em 1986, um reator da central de fato importa. 'E o que podemos aprender com essa

nuclear de Chernobyl explodiu sittiaçã0'?'
r

e liberou uma imensa nuvem Naminha visão, para situações complexas, precisamos
radioativa, contaminando de soluções coletivas, novas formas de pensar e

'pessoas, animais e o meio ,agir. Mais do que nunca' somos convidados a usar
-

ambiente de uma vasta extensão habilidades cognitivas e sociais e como quase nunca

da Europa. Nos tempos atuais, a usamos, muitos não sabem por onde começar. Que
acidentes aéreos, terremotos, o desespero nos deixa burros, pois começamos a agir
boate Kiss, Brumadinho e tantas apenas com emoções que não nos

deix,
am

entendver
"

outras catástrofes, agora, a do o que de fato é preciso fazer e então replicamosComportarnental
momento: COVD-19. Mas o informações errôneas, acreditamos em todos os

.

'que todas tem em comum? A textos, julgamos decisões, brigamos politicamente
vulnerabilidade humana. e o problema, ah ...esse continua. Focar na solução e

A vulnerabilidade é a não no convencimento quase que infantil de nossas

característica de quem ou do próprias percepções.
que e vulnerável, ou seja, frágil, delicado e fraco. Não foi o Corona, HINl e tantas outros desastres

Segundo Brene Brown, vulnerabilidade não é e tragédias, mas sim. nossos comportamentos.
fraqueza, é coragem, na verdade, representa aquelas Vivemos uma pandemia moral, de valores e carência

\

pessoas que não têm medo de Se demonstrarem de reflexão. Para isso só há uni remédio, aliás dois:

vulneráveis. Quando você se mostra .imperfeito para consciência e intenção. Clareza, que é proporcional
o mundo, você se toma alguém forte. Até porque é ao conhecimento, para se ter noção de qual, é nosso

muito mais complexo mosjrar imperfeição do que a papel como ser humano, cidadão e intenção; vontade
todo momento demonstrar-se perfeito. para fazer diferente e a diferença. Não foi o corona,

E então assumindo nossas imperfeições entendo que fomos e somos nós!
'

v
.

Teólogo, escritor
e professor
universitário'

Letícia Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

G,ente
de nossa terra

Haroldo
Cabral Pinho

*16/11/1926
t 25/07/1995

Haroldo
Cabral Pinho, carinhosamente conhecido como

Tuta, nascido na nossa �querida terrinha, em 1.6 de

,
novembro de 1926, era filho de Ubaldina (Dininha) e de

Manuel Pinho. Casado pela primeira vez com Sarah, teve um filho

que deu o nom� de Haroldo, o P�ch�,já falecido. Ficou viúvo e

Casou com Mana do Carmo (dona Dea), com quem teve,os filhos
Nauro, Gilberto Fraricisco, o Binga, Marcelo (in memoriam),
Aline,/Éduardo, Dina Maria e,Roberta. Destes casamentos

originaram os netos Ana Cláudia, Alessandra, Gabriel, Israel,
Renata, Jonas, Gilberto, Sara, Mahara, Manuel Vitor, Marcelo,
Nayalin, Virginia, Eduardo, Alicia, Lucas e Isabel, e os bisnetos

Pedro, Rebeca, João, Neoni, Théo e Manu. "Seo" Tuta, como o

chamávamos, serviu o Tiro de Guerra em Joinville. Na década
de 40 formou-se em Odontologia em Florianópolis, atuando

COJIlO dentista no Posto de Saúde, Casa da: Esperança, Funrural
e credenciado pelo INSS em nossa cidade. Pescador apaixonado,
sempre dizia: "Quando dá viração de vento nordeste, eu vejo
os peixes passarem na boca dos meus pacientes .. :". Não tinha
hora para atender a clientela, e não se importava dom Benefício
financeiro, chegando em casamuitas vezes com galinhas caipiras
e patos debaixo dos- braços, os quais recebia com prazer, até

porque sempre gostou de criações, como pagamento de seus

honorários, vindo de pacientes do interior; Muitos carrinhos

(mandíbulas) foram colocados.no lugar pelo habilidoso dentista.

Até hoje pessoas param os familiares na rua e apresentam um

"documento" curioso e engraçado: tiram as "dentaduras" das
bocas e falam: "o seu Tuta 'guein fez essa chapa"! Mas o "seo"
Tuta costumava bater ponto diário, quase todas as manhãs, na
"Linda Baiana", loja no centro da cidade (onde hoje está O

Boticário), do seu a�go Batista, botafoguense como ele, onde
passava boaparte)lamanhã "jogando conversa fora", Nos tempos
idos, ao fazer compras no Mercado Público, e residindo na praia
do Mar Grosso. lá no final da avenida Senador Galotti, muitas
vezes os motoristas de ônibus o deixava na porta de sua casa,

.

tamanho era o carinho e respeito com o qual se tratavam. Outra
dele: adorava marcenaria, confeccionava gaiolas, tudo como.
hobby e onde fatalmente perdeu dois dedos da mão direita, com
uma serra elétrica, fazendo-o deixar a sua profissão. Espírita com
um dom maravilhoso de lidar commulheres grávidas, com perigo
de perda dos bebês, onde as recebia impondo as mãos. Amante de

jantares e de boa música, recebia os amigos em sua casa, tendo

orgulho de servir o alimento preparado por'ele mesmo, com ajuda
da.exímia esposa. O grande legado que deixou para os filhos foi
o exemplo de sua dignidade e respeito com o qual sempre tratou

a todos e principalmente sua fiel e�posa Déa. Grande ser, grande
pessoa humana, saudoso Tuta, que nos deixou no triste dia 25 de

julho de 1995. -"

/TEÇAS FAuro ctNTER

AV. catlst.rato
Muller Sales, 56 - Laguna
36461049
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Paróquia
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Duvidas....
j
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SANTO ANTONIO DOS ANJOS

Amanhã, 28, missa (sem presença de público) às 17h30 no Mar Grosso, transmitida

via- Facebook da Capela Santa "Terezinha. No domingo, 29., às 19h, também com

proibição de presença de público, mas com transmissão pela Rádio Difusora 91,5,
missa na Matriz Santo Antônio dos Anjos.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Não se fico,
não sei se vou!!

-_

APROVADA AUTORIZACÃO DE EMPRÉSTI'M'O
,

, ..

DE QUASE R$ 1,7 BILHÃO PARA SC
A Assembleia Legislativa de Santa Catarina aprovou na

tarde de terça-feira, 24, em sessão extraordinária- virtual, o

projeto que autoriza o governo catarinense a fazer empréstimo
de US$ 344;7 milhões (o equivalente amais de R$ 1,7 bilhão, no
câmbio atual) junto ao Banco Internacional para Reconstrução €""\
Desenvolvimentó (Bird). A proposta, que tramitava em regime
de urgência com o número PL 431/2019, foi aprovada por 30

votos a nove.

A matéria, encaminhada pelo Poder Executivo em
-

novembro do ano passado, estabelece que
�

os recursos serão

obrigatoriamente aplicados na liquidação da dívida externa do.
Estado, contraída no .Bank of América em dezembro de 2012.

O governo argumenta que a operação de crédito junto ao Bird
é mais vantajosa para os cofres do Estado que o empréstimo do

Bank ofAmerica é implicará em diminuição no valor que Santa
Catarina desembolsa para pagar essa dívida.

O projeto teve que ser votado pelos deputados pois, por
estar em regime de urgência, impedia, conforme o Regimento
Interno da Alesc, a apreciação de outros projetos. Com a

aprovação, o Parlamento pode deliberar, proposições que tratam
do enfrentamento à pandemia do novo coronavírus (Covid-19)
em Santa Catarina.

OS 4Q parlamentares que integram aAssembleiaparticiparam

da sessão virtual. O presidente, deputado Julio Garcia (PSD),
destacou a mobilização dos deputados num momento delicado

para Santa Catarina.
"A Assembleia diz mais uma vez sim à sociedade. que ela

representa. É dessa forma que nós vamos vencer o desafio que
estamos vivendo", disse. "Temos certeza que vamos superar
essa doença. Já enfrentamos todo tipo de adversidade. Não vai
ser essa que vai nos derrubar."

-

Debates

Conforme a líder dó Governo na Alesc, deputada Paulinha
(PDT), � aprovação do empréstimo é importante para o

Executivo ter 'mais disponibilidade de caixa para enfrentar a

pandemia, num momento em que a arrecadação começa a cair,
em virtude da quarentena em várias atividades econômicas.

"Sem o empréstimo, teríamos que desembolsar 451'milhões

dos, cofres do Estado. 'Com o empréstimo, isso vai cair para 79

milhões de reais", "afirmou Paulinha,
-

<;

O deputado Bruno Souza (Novo) apresentou uma emenda
substitutiva global ao projeto. Ela estabelecia que a economia

que o Estado terá com o pagamento da dívida de 2012 deverá
r

ser aplicada nas áreas da 'saúde e da segurança para suporte
no combate aos efeitos da pandemia do novo coronavírus

(Covid-19) em Santa Catarina. Pela emenda, 80% dos recursos

seriani destinados à saúde e 20% para a segurança pública.
"Com a emenda, temos a garantia que a economia ser{"';

destinada para a saúde e a segurança pública. Não podemosJ"
gastar essa economia com qualquer coisa", argumentou Bruno.

A emenda foi rejeitada por 30 votos a nove.
.

Na votação do proj eto original, a bancada do PL encaminhou

pelo voto contrário. O líder da Oposição, deputado Ivan Naatz

(PL), afirmou que a Assembleia estava concedendo-úma carta

branca ao governo, sem que houvesse garantias que a economia
seria investida no combate li pandemia. "Estamos votando um

empréstimo sem conhecer efetivamente o projeto", disse
Os parlamentares contrários também argumentaram

que a justificativa do uso dos recursos para o enfretamento
do Covid-19 não é vá1ida, pois a proposta do empréstimo
chegou à Alesc na primeira 'quinzena de novembro do ano

passado, antes da pandemia começar. Eles criticaram o fato
do governo não ter retirado o regime de urgência..

Dos 40 deputados: apenas Julio Garcia, na condição.
de presidente, não votou. Os votos contrários foram dos

deputados do PL (Ivan Naatz, Marcius Machado, Mauricio
Eskudlark e Nilso Berlanda), Ana Campagnoló (PSL),
Felipe Estevão (PSL), Jessé Lopes (PSL), João Amin (PP) e

Sargento Lima (PSL).
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CORONAVIRUS
Quando o assunto é informação, instantaneidade nem sempre garante a qualidade e a credibilidade do conteúdo

e de suas fontes. Pensando nisso, buscando deixar o leitor do JL bem informado, pàrte do time de profissionais
da Clínica VittaSul aborda o tema Coronavírus sob aspectos diferenciados em suas áreas. Confira:

\!ocçs6 PhNSAbM�
COMIDA NAQUARbNTbNA?

corporal na as refeições e' reduz a ansiedade ela

·comiqa. ei�e tudo organizadcr
é.risco de comer besteira,
com inteligência ernoclo

Agora que você já sabe o que pode
acontecer nesse período de isolamento
e como pode passar por isso reduzindo
os danos, é só colocar as dicas em

prática.

Em situações de estresse emocional
e ansiedade sentimos mais vontade de
comer alimentos doces ou ricos em

carboidratos e/ou alimentos gordurosos.
,

Isso acontece sem a genteperceber.
O ato de comer desencadeia a

liberação de hormôpidSdo prazer, como
serotonina e dopaminÍ3. Seu cérebro

quer essa sensação de relaxamento.
O problema é que isso se torna um

ciclovicioso, ou seja, você come e sente
esse bem- estar mas logo a sensação
passa e você quer CÇlJTler
de novo, e de novo, e de
novo ...

No estresse há ,,o'
aumento do Córtiso[ um
neurotransmissor que
favorece o acúmulo de

gordura, ou seja, mais
um

.

mecanismo que
favorece o ganho de

peso.
Então, para driblar

o aumento da gordura
quarentena:

t.Faça ativida e te relaxem,
que "façam você se sentir bem. Mesmo.
dentro de casa, procure se distrair com

algo que não seja"comida. Assista uma

série, faça exercícios, vídeo chamada
com amigos e família, arrume, seu

armário, vai estudar... faça qualquer
coisa que tire seu foce da comida!

2. Opte por Con)er carboidratos
� integrais, aum�nt consumo de

fibras, sementes: v i$; Evite doces,

açúcar, pães, biscoitos, bolos feitos com
farinha refjnada ... Além de promoverem
inflamação eles favorecerno ganho de

peso rápido e o efeito rebate na fome
é certol (Atenção para as bebidas

adoçaõasf)
3. Pratique o #MindfullEating. COftla

devagar. Seu cérebro precisa dE? um
tempinho pra "entender"que você está
alimentado e gerar a saciedade.

Além disso; preste atenção
c

nos
sinais de fome física e fome emocional!

4. Coma alimentos

que forneçam .gordura
de boa qualidaci�;
como as oleagindsas,
as sementes, o

abacate. Além de dar
saciedade, tem potencial.
antinflamatório.

5. Se programe
para comer a cada 3 - 4
horas. Assim você evita
ficar beliscando entre

Beba água!
Lave as mãosl,

•

*Por Th,áis Santos - Nutricionist�
Clínica VittaSul

�;. �� &/veim fffa�,
Cirurgiõo Dentista

Espedalisto em ImplÓotodootio'
É�pecjolista em Prótes� Dentária

(�O·$(4320
Cei: 8456·6663

osgolorz@gmail.éom
LAGUNA-Se
fN. ENG" COí.OMOO fI� SflllES, 05
CUMCENTEfl
fOffE: (43} 3644-0�25 • (�88790·000

.

TU8AMO·$( -

fN. MAACOUNO MARTINS (ABRAl. 1788
EO. MlNAS CENT€ll· 5AlfllOOS

fONE: {48} 3626-9531J • CE(> �705.QOO

·CO'MO· LIDARCOM AS
CRIANÇAS DIANTb DO
ISOLAMbNTO SOCIAL?

As crianças são repletas de energia
e, em tempos de afastamento .social,
surgem dificuldades em como lidar e,

principalmente, eXf;)liC;3r para elas a

realidade atual do mundo.
-Esconder a verdade

nunca é o caminho
indicado. As crianças são

muito sensíveis e sentem o

que acontece ao seu redor.

-Aproveite esse

momento para brincar

mais, colecionar momentos
especiaiscom os pequenos.' ,

-Assírn como nós.. as
crianças também pedem
ficar irritadas, estressadas,
impacientes, deprimidas. O adulto se

toma fundamental para acolher e apoiar.
°As regras e rotinas diárias acabam

sofrendo ajustes, necessitando a

adaptação de todos ," os moradores da

casa.

opor. fim, sempre explicar, esclarecer
as dúvidas infantis, dentro da linguagem
que ,"ta_da criança compreende.
LembrariCld que explicar a realidade n�o

.

significa amedrontar,
mas sim mostrar que
todos precisamos fazer
a nossa parte, fazendo
com que· a criança
se sinta

.

importante
e seja ouvida diante
da sua família. E

principalmente, que, ela
não está sozinha.

v·
-Corno fazer tudo

isso? Cuidando' da
nossa saúde mental. O adulto também

precisa de apoio, ser cuidado para poder
-cuidarl
*Por Luana Branco - Psicóloga na

Clínica VittaSul

PRÇp�MMOS�Q .;A·LGUMAS;
MÇDIDASQUÇVO:CÇPODÇ'

.

D8IÇTOMARAO RbTORNAR
PARAASUACASA

Confira algumas ficas do nosso

médico sanltarist reelo Coltro.
o

• Utilize álcool gel
quando não tiver acesso

e sabão; Você pode
usar uma solução de
água e hipoclorito
para higienizar
seu carro. Use um

borrifador para isso.,
Tire os sapatos

antes de, entrar
. 'em casa,' deixe um'
balde cõrn água e

sabão na porta para
higienização. O vírus
tem uma capa que se rompe com

O uso do sabão, hipoclorito, álcool
e outros desinfetantes.
o Higienize as mãos antes de tocar

em algo.
o Tr lÍe de roupa irnediatameote.

Y):; .. "
, � _1�c )h' ", o',

{�

O • errdado é assim quê
entrar em casa, tornar um banfio

e deixar a roupa em

um cesto.
Lembre-se:

Fique em casa

e mantenha a

calma. Se tiver

qualquer sintoma de

gripe considerado

suspeito, procure 1lI'rf1

médico. Mantenha
uma COmunicação
positiva dentro de

casa para não prejudicar aquelas
pessoas que sofrem de ansiedade.
*Por Dr. Marcelo Coltro - Médico

Sanitarlatána Ctínlca VittaSul
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Jaime Luiz
Corretor de Imóveis-- ,

-" .

\

Vendas e
__Locações

148) 36�2222 "(48) 9.8474-QóQ4fi.'_'o
.,. w. .... .

. •

__

RESIDENCIAL CERIATRICO, -SPA
E CENTRO DIA

A

UNIDADES IlllAfJIINA E ,II',TIIIA
fONE: fI 9 1f6f1Jf2f

Laguna tem um

espaço único e

exclusivo para
atender o idoso com

a qualidade e serviço
de um- SPA porém
totalmente voltado a .

terceira idade.
Profissionais

'

altamente
�

qualificados na área

de gerontologia, .

local com toda
oJ

-

.

tranquilidade e

sossego do campo.
Estamos aptos a

atender toda região
da Amrec e Amurei
sem precisar levar o
hospede para os .

grandes centros
.como Florianópolis,
Joinville ou Curitiba.
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Fernando de Bulhões (verdadeiro nome de SantoAntônio), nasceu em Lisboa
em 15 de agosto de 1195, numa família de posses. Aos 15 anos entrou para
um convento agostiniano, primeiro em Lisboa e depois em Coimbra, onde
provavelmente se ordenou. Em 1220 trocou o nome para Antônio e ingressou na Ordem Franciscana, na esperança de, a exemplo
dos mártires, pregar aos sarracenos no Marrocos. Após um ano de catequese nesse país, teve de deixá-lo devido a uma enfermidade
e seguiu para a ltália.A saúde sempre precária levou-o a recolher-se ao convento de Arcella, perto de Pádua, onde escreveu uma série
de sermões para domingos e dias santificados, alguns dos quais seriam reunidos e publicados entre 1895 e 1913. Dentro da Ordem

Franciscana,Antônio liderou um grupo que se insurgiu contra os abrandamentos introduzidos na regra pelo superior Elias.Após uma
crise de hidropisia, Antônio morreu a caminho de Pádua em 13 de junho de 1231. Foi canonizado em 13 de maio de 1232 (apenas 11
meses depois de sua morte) pelo papa Gregório IX. A profundidade dos textos doutrinários de santoAntônio fez com que em 1946 o

papa Pio xn o declarasse doutor da igreja. No entanto, o monge franciscano-conhecido como santo Antônio de Pádua ou de Lisboa
tem sido, ao longo dos séculos, objeto de grande devoção popular. Sua veneração émuito difundida nos países latinos, principalmente
em Portugal e no Brasil. Padroeiro dos pobres e casamenteiro, é invoçado também para o encontro de objetos perdidos. Sobre seu

túmulo, em Pádua, foi construída a basílica a ele dedicada.

Rua Barão do Rio Branco, nos anos 40.

o centro da cidade, na década de 20, com destaquepara o trem empleno funcionamento.

Um registro doprimeiro aninho da herdeira Ana Clara, com os pais engenheiro
Antonio José Baumgarten Baião e Ana Deisy e irmãos Flávio e Gabriel,

.

publicado no JL, edição de 16 de março de 2012.
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LAGUNA, SEXTA�FEIRA, 27/3/2020

'IS 99166.1958 e
Ruo GetúJio VargQS, 516, Mo,alhi'l • Laguna '

seiIJ Ilavmorlouanderto
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PRONTO �"''!f�
ATENDIMENTO \S..,.
DE DOMINGO A DOMINGO

QO vital.hospitalveterinario

(t
M�'(ilit\ NuV)e�
Estética e Massoterapia

�Peeling do Mar Morto,
.

�Tratamento de Acne (.Ventosaterapia
�Massagem Terapêutica�Drenagem Linfática

""C1 t .l M' h �Limpeza de Pele
".. areamen o ue anc as

�Tratamel1to Rejuveneseedor

(§)(48) 999590178
Rua Toledo Pizza, 606 - Mar Grosso�

Empresário Juarez Gonçalves, em companhia do filho Rafael (E), genro
Júnior, filha Bruna e nora Gabriela, está brindando idade nova

HOSPITAL
VETERINÁRIO <,

•

A

www.hospitalvetel'inariovital.com.br

o dia de hoje, 27, marca
a troca de idade de
Ronaldo Demétrio,

conh;:���;�OZ:;�\l1�,,�";;,";;:;;;;;;,g:�i\%iii;:';*=;;___"':"" �;..___

7

Ganhando cada vez mais destaque em, Laguna e toda
a região, o Residencial Geriátrico, SPA e Centro Dia
Villa Betânia. Com unidades .ern Laguna e Imbituba, o
espaço conta com profissionais altamente qualificados
na área de Gerontologia, local com toda tranquilidade
e sossego do campo, aptos a atender toda a região da
Amrec e Amurei. É serviço de qualidade na terra de

An-ita, sem precisar deslocar o hóspede para os grandes
centros como Florianópolis, Joinville ou Curitiba. mais

informações pelo telefone {48)984603421.

'3644-6660

99636-9419

Oftalmologia é.na
Olínica vlttasut

Dr. Gustav Arno Auwaerter

Médico Oftalmologista
. CREMESC-12139 ROE .10557

.........C'-...._. __

Rua Coronel Fernandes Martins, 401
Bairro Proqresso, Laguna

CHnka- de Especialidades
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��co�n-c--u-r-so-s�T-e-'�e�fo-n--e-s�Ú�t-e�iS���E�s-p--o-r-t--e-s�------�--��ACIL :.: 48-3644-0060

CDL. 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos
' .48-3644-0196

Casan : 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48,0196/48-3644-1321

APAE .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas
-

.. .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

-t, Correios : .. 48-3631-3119

DefesaCivil.. 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia da Mulher .48-36�6-8017
Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) 48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia _
! .. 181'

Epagri 48-3647 -7786/3647-7785

Fatma 48-3631-9221

Fórum de Justiça .48-3644-8300

Guarda Municipal. .48-3647-3059/3644-0401

Guincho .48�3646-1049

HospitaL :
.048-3646-0522

IGP -r••••••••••• 48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144
Polícia Ambiental. .48-3647�7880

PolíciaMilitar , 190 148-3647-7,955

Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-0'401-

Previdência Social...
"

: 135

Procon , : .48-3646-0833

Rodoviária , : : 48-3646-0119

SAMU 192/48-3644-5326

FUTSAL SÓ EM-MAIO
Emcomunicado divulgado

através de seu site, aFederação
Catarinense de Futebol de

Salão,está informando que
em face do coronavírus, todas
as competições oficiais da
entidade estão canceladas até

30 de abril, podendo, se for o
caso, ser prorrogada para outra
data.

-

A lembrar que a equipe do
Tubarão, representa e bem, o
Sul do Estado.

RUA DUQUE DE CAXIAS,115 �êiNTRO � LAGUNA

Fone/fax: (48) 3644.1930
Em Laguna

Aqui; onde as disputas de futsal empolgaram toda uma comunidade, a falta de _locais tem

servido para que cada vez mais amodalidade seja praticada.
Pelo que se sabe, até agora o principal local, o Ginásio de Esportes Bertholdo Werner,

administrado pela Campus da Udesc, não recebeu as merecidas reformas e apenas o Ginásio de

Esportes do Colégio StellaMans apresenta as melhores condições para a prática. A registrar ainda
que os localizados em Cabeçuda e naVila Vitória, precisam de uma completa recuperação.

Craque do pa��ado
Equipe do Fluminense: Carocha, Cid,
Sombra, Nelson, Celso, Michel, Napoleão,
Armando, Renato, Nono e Saulzinho.

Laguna sempre foi um celeiro de grandes
atletas e um destes craques, que aqui
nasceu. no dia 29 de agosto de 1923, foi
Sàul dos Santos, carinhosamente chamado
de Saulzinho, que despertou a atenção
dos diretores do Barriga Verde que lhe
viram jogando nas peladas disputadas nos

campinhos doMagalhães. Ingressou naquele
clube com 17 anos, em 1940. Como o

BarrigaVerde, porproblemas -internos de sua
diretoria paralisou temporarjamente suas atividades, foi para o Fluminense do Porto, para disputar o
campeonato citadino de amadores, sagrando-se campeão em 1945. Por causa de uma séria contusão,
jogando pelo mesmo Fluminense, encerrou a carreira com apenas 24 anos.
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Profissional �'���
.

em destaque DeFesa de

'J
.

ibbio
engenharIa amble,ntal

Há 29 anos atuando como

funcionária do Hospital de
Caridade Senhor Bom Jesus
dos Passos, Luana Machado
compõe o time de profissionais
da importante entidade, Mãe de
Vitor, Vinicius e Lara, casada com
Luismar Zeferino, a focalizada
que atende na farmácia hospitalar,
mais especificamente na função de

auxiliar, conta aos leitores o que
mais lhe realiza naprofissão: "Amo
o que faço.Adispensação demedicamentos, receberosmateriais, conferir,
fracionar, tudo que diz respeito a rotina do meu serviço me fascina".
Sobre as características essenciais para quem atuana área, aponta: "Acho
que é preciso antes de tudo muita responsabilidade e comprometimento,
além de estar atenta e aberta a, aprender a todo instante".
É na troca com os colegas, -no seu dia a dia, que ela aprimora
seus conhecimentos: "Costumo dizer que aprendo muito com

os mais novos, com os funcionários que' estão chegando.
Tellho muita experiência pára transmitir, mas acho que
ninguém sabe o suficiente que não possa aprender algo novo".
Sobre os desafios enfrentados, a instabilidade financeira
do hospital é o maior deles: "Lidar com os salários
atrasados é muito angustiante. É preciso paciência".
.Quando o assunto são as alegrias que o serviço proporciona,
a avó de Arthur elenca inúmeras: -"Tenho a oportunidade
de trabalhar em lugar que gosto. Somos uma grandê
farnilia e o convívio com os colegas é gratificante, além claro, da oportunidade de ajudai ao próximo através do meu ganha pão",
Como não poderia deixar de ser, o tema Cor�navírus também esteve na pauta de nossa entrevista: "Confesso que quando soube das notícias, não
imaginava que o vírus chegasse dessa forma ao BrasiL A medida que foi se disseminando.fiquei alerta, mas recebi o suporte do hospital, através
de palestras, orientação da equipe de enfermagem e utilização dos equipamentos de proteção. Foram pontos essenciais que me deixaram mais
tranquila. É preciso tomar todo cuidado necessário, mas tenho fé que tudo vai dar certo. Nossa família hospitalar é corajosa e muito persistente!
Tenho certeza que vai passar, .os atendimentos necessários serão realizados e tudo ficará bem".

@ Fone (48) 3644:4293
� contatoeeibbio.com.br .

� http://www:ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes Martins.

nQ 259. Sala 102 - Centro / Laguna

� CRECI·28257

Henio
Cardo/o

CORRETOR DE IMÓVEIS
PlAll1lO DE VElIOAS

(4813641·0024/99986·1119/98400·0024;{fnda pretendo - viajar bastante
Omelhor conselhó que já recebi - viva um

dia de cada vez!

O queme tira do sério - persistência no erro
Não tenho amuleto da sorte - Não
acredito em amuletos da sorte, mas creio

que tudo o que fazemos tem um retorno

Sou fã n° 1 - das pessoas que se
transformam para melhor

www.henioimoveis.com.br

. Meu sonho é - ver meus filhos levando uma

vida honesta. com formação profissional e
constituindo suas famílias

o que mais gosto no meu trabalho - o

espírito de resignação e persistência dos

profissionais do hospital

Soltas
união de toda a .categoria.
A certa altura ele sugere
que.seja aproveitado
para o planejamento,

reorganização e até para
adaptação.

o presidente Natanael
Wisinlainer, do nosso
Sindilojas enviando

comuniéado aos associados,
falando da impcntância do
momento, que é de muita

Titulares de
·financiamentos no BB,

caixa e ltaú, estão
-

ganhando um "fôlego" de
60 dias para pagar suas

prestações. Conforme o

caso, podem ir até para o

final do contrato.
desE-Tribunal Superior

Eleitoral confirmou
para o próximo dia 4, o
prazo final para filiação)
ou até a troca, por
que não? Vereador e
presidente da Câmara,
Cleosmar Fernandes,
ontem andava com

um comunicado
focalizando o assunto. o
informe vinha, veio, do
conhecido e competente

advogado dr. Paulo
Fretta Moreira. A saber
se é isso tudo que falam

na rua, que vai ter
partido que vai ficar sem'
vereador na terra de

Anita. Será?

Nosso companheiro João Batista
Cruz, em casa, no meio de semana

comemorou os 96 anos do seu Clube
Athlético Paranaense. Dos tempos que.

residia em Curitiba, certamente.

Os Correios de Laguna,
desde ontem, 26,
voltaram a atender,

pelo menos com quatro
funcionários, sempre
das 9h às llh30 e

das 13h às 16h, de
segunda a sexta feira.

Ihhh! Aplicação da vacina contra a

gripe está virando uma incógnita. As
primeiras duas remessas recebidas logo
acabaram na tarde de quarta-feira e

agora é aguardar a chegada de "mais
um pouco". Hummmmm!!!� Obras de payimentação

do acesso norte da cidade
a SR-10l, via Barbacena,
devem ser retomadas
hoje, 27. Legal!

Leovegildo Júnior, o sempre craque
Júnior, mandou para o seu amigo

Amaury Luckina, lembrete
"fiquem em casa".

«.

Luizinho Francisco Cardoso, dinâmico
presidente do Sindicato dos Bancários

de Laguna e Região, informando que as

agências bancárias estão fechadas,
com atendimento apenas nos

caixas eletrônicos.

Palmitos e outras conservas

Produtos artesanais como roscas,

pão-de-queijo, massas e licores·
,
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CÂMARAAPROVA PROJETOS
Para que possa continuar a deliberar sobre projetos de lei em pauta, enquanto durar a situação de emergência em Santa Catarina, a Câmara de Laguna instituiu o plenário virtual e em sessão virtual presidida pelo Vereador Cleosmar

�:: Fernandes e realizada na terça-feira, 24, a Câmara de Vereadores de Laguna aprovou, por unanimidade, três projetos, os de Lei Complementar 001 (que convalida sistema de deliberação digital-SDD, instrumento excepcional e

temporário destinado a viabilizar o funcionamento do plenário da Câmara de Vereadores de Laguna, durante a emergência de saúde pública internacional relacionada ao coronavírus (Covid-19), o 007 (que institui o regime de

teletrabalho no âmbito dos Poderes Executivo e Legislativo, de forma excepcionalem situações de interesse público) e o 008, que institui o banco de horas no município de Laguna edispõe sobre a antecipação de férias.

Projeto de Resolução n. 000112020

CONVALIDA SISTEMA DE DELIBERAÇÃO
DIGITAL' (SDD), INSTRUMENTO

. EXCEPCIONAL E TEMPORÁRIO
DESTINADO A VIABLIZAR O

FUNCIONAMENTO DO PLENÁRIO DA

CÂMARA DE VEREADORES DE LAGUNA,
DURANTE A EMERGÊNCIA DE SAÚDE
PÚBLICA INTERNACIONAL RELACIONADA

AOCORONAVÍRUS(COVID-19),INSTITUÍDO
PELO ATO N. 011/2020
Art. 1° Fica convalidado o Sistema de Deliberação
Digital (SDD), Instrumento excepcional e

temporário a ser adotado como forma de discussão
'e votação digital de matérias sujeitas à apreciação
do Plenário da Câmara de Vereadores de Laguna,
relacionadas à emergência de saúde pública
internacional referente ao coronavírus (Covid-19),
instituído pelo Ato n. 01 I, de 23 de março de 2020.
Art. ZO Esta Resolução entra em vigor na data de
sua publicação, retroagindo seus efeitos à data
de publicação do Ato n. 01 I, de 23 de março de
2020. Paço República Catharinense "Roberto Pedro

Prudêncio;', em .23 de março de 2020.

JUSTIFICATIVA
a Projeto de Resolução que a Mes� ora submete à

apreciação deste Parlamento decorre do comando
do art. 6° do Ato n: 011, de 23 de março de 2020,
que instituiu o Sistema de Deliberação Digital
(SDD), instrumento excepcional e temporário a ser

adotado como forma de discussão e votação digital
de matérias sujeitas à apreciação do Plenário da
Câmara de Vereadores de Laguna, relacionadas à

emergência de saúde pública internacional referente
ao coronavírus (Covid-19).
Segundo a dicção do precitado art. 6° do Ato n.

011, de 23 de março de 2020, este "deverá ser
-

convalidado por meio de Projeto de Resolução da
Z Mesa, na primeira Sessão Plenária realizada sob o

SDD''.
.

Ante o exposto, e à luz dos "CONSIDERANDOS"

que fundamentaram a edição excepcional e

temporária do Ato n. 011, de 23 de março de 2020,
os quais ora se ratifica, solicita-se aos demais
Parlamentares a ·aprovação do presente Projeto de

Resolução.
Projeto de Lei Complementar n. 0007/2020
INSTITUI O REGIME DE TELETRABALHO
NO ÂMBITO DO PODER EXECUTIVO E
LEGISLATIVO MUNICIPAL, DE FORMA
EXCEPCIONAL .EM ,SITUAÇÕES DE

INTERESSE PÚBLICO, E_ DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS
Art. r Fica instituído o 'regime de teletrabalho no

âmbito, do Poder Público do Executivo e Legislativo
municipal de Laguna, de formi excepcional em

situações de interesse público.
Parágrafo único. O teletrabalho pode ser entendido

como aquele que é realizado para o empregador,
mas fora da repartição pública, podendo ser

prestado naprópria residência do servidor público,
ou em qualquer outro ambiente externo privado.
Art. ZO As regras para a realização de teletrabalho

serão regulamentadas e fundamentadas por ato

normativo próprio do Chefe do Poder Executivo ou

pelo Presidente Câmara Legislativa.
Art. 3° Ficam os chefes dos respectivos poderes
municipais autorizados a editar as regras para
a prevenção, controle, enfrentarnento e demais
cuidados relativos a pandernia COVID-19.
Art. 4° Esta Lei entra em vigor na data 'de sua

publicação.
JUSTIFICATIVA AO, PROJETO DE LEI

COMPLEMENTAR N. 007/2020
Senhor Presidente,
Senhores Vereadores,
Tendo em vista que recentemente a Organização
Mundial de Saúde elevou o grau de classificação do
Coronavírus para pandemia[l], torná-se necessário
a implantação de medidas para prevenir e conter

a disseminação da doença, a fim de se resguardar
eventuais riscos à saúde de funcionários públicos e

por via reflexa da própria população.
Considerando o teor da Lei Federal n", 13.979/2020
e a Portaria n". 33612020 do Ministério da Saúde e

devido a necessidade de se estabelecer um plano
de resposta para enfrentamento desta situação de

emergência sanitária, apresenta-se a proposta que
visa instituir o regime de teletrabalho no poder
executivo municipal e legislativo, a fim de evitar

aglomerações de pessoas em seus ambie�tes
de trabalho, de modo a reduzir a quantidade' de
circulação de pessoas, contudo, sem prejudicar o

funcionamento da máquina pública.
Projeto de Lei Complementar n. 0008/2020
INSTITUI O BANCO DE HORAS NO

, MUNICÍPIO DE LAGUNA E DISPÕE SOBRE
AANTECIPAÇÃO DE FÉRIAS, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS
Art. 1° Fica instituído o banco de horas no

Município de Laguna, atividade especifica de
natureza compensatória, destinada ao servidor

, J

público municipal da administração direta e

indireta ocupante de cargo efetivo ou comissionado

e, também ao pessoal contratado temporariamente,
sujeitos ao controle de jornada, que mediante

convocação de seu superior, .realizar atividades
extraordinárias (horas excedentes) de interesse

público em caráter excepcional ou, como forma de

adequar a jornada de trabalho decorrente de casos

de emergência, que importem em suspensão da

atividade administrativa (horas não trabalhadas),
de acordo com as atribuições e natureza do cargo
ou função.
§ 1°. A implantação ou não do sistema de banco
de horas, fica a cargo (los Chefes dos respectivos
Poderes.

§ 2° O sistema de banco de horas poderá ser

implantado para todos os servidores, para uma

determinada categoria ou classe, ou ainda para
servidores de uma unidade ou órgão' específico,
de acordo com a conveniência, oportunidade e

interesse da Administração.
Art. ZO Em se tratando de boras excedentes
ao horário normal ou trabalhadas aos sábados,
domingos ou feriados, serão computadas como

horas-crédito para posterior compensação como

horas-folga.
.

§ 1 ° As horas trabalhadas além do horário de

expediente normal, entendidas como extensão de

jornada, serão compensadas na mesma proporção,
observada a jornada semanal do cargo.
§ 2° Horas trabalhadas nos finais de semana e

feriados, desde que não façam parte
de escala de revezamento, serão compensadas com

adicional de 50% (cinquenta por cento).
§ 3° A compensação de que trata este artigo deverá,
obrigatoriamente, ,ocorrer no prazo máximo de

11 (onze) meses, após a execução das horas

excedentes, limitada à data do término do exercício

fiscal, sendo vedada a conversão em pecúnia no

todo ou em parte. ,,-

Art. 3° As horas-folga serão çoncedidas mediante

solicitação prévia pelo servidor, após autorização
expressa da chefia imediata, com a devida

comunicação ao Departamento de Recursos

Humanos, para registro e controle, visando evitar

prejuízo ao desenvolvimento dos trabalhos.
Art. 4° Em se tratando de horas não trabalhadas,
ou seja, aquelas que decorram da suspensão dos

serviços públicos, as mesmas serão computadas
como horas-débito para posterior compensação com
horas-crédito ou horas-folga, na mesma proporção,

observada a jornada semanal do cargo.
§ l° As

.

horas-débito deverão, ser compensa�
obrigatoriamente, no prazo maxuno de 06 {s'ed')
meses após o retorno às atividades normais limitada

à data do término do exercício fiscal.

§ 2° Caberá à administração, por critérios de

conveniência e o�ortunidade, dentro do prazo
estabelecido no parágrafo anterior, estabelecer o

momento em que haverá a compensação de que
trata este artigo, sob pena de perda do direito de'

compensação.
§ 3° Não haverá horas-débito quando o servidor

puder realizar suas funções por outros meios legais,
como por exemplo, teletrabalho e alocação em

outra unidade ou órgão da administração sem que

importe em desvio de função.
Art. 5° Quando houver transferência do servidor de
local de trabalho, as respectivas horas contabilizadas
no banco de horas do órgão de' origem, deverão ser

compensadas antes da efetivação da transferência,
salvo se houver motivo justificado e fundamentado

devidamente formalizado.
Art. 6° Ná hipótese de impossibilidade de

compensação no período estabelecido na presente
lei, em virtude de férias, afastamentos e demais

concessões previstas na legislação municipal, a

compensação deverá ser realizada obrigatoriamente
a ,partir do mês seguinte ao retorno do servidor.
Art. 7° Em caso de exoneração, desligamento
ou demissão do servidor antes da efetivação da

compensação, esta dar-se-á por meio de paga1l)�to
ou descontos nas verbas , •
rescisórias.

Parágrafo único. Em função do disposto nos §§
I ° e 2° do art. 4, não poderão ser descontadas por
ocasião da rescisão as horas-débito que não foram

compensadas no prazo estabelecido. -

Art. 8° Fica autorizada a antecipação de férias dos

servidores públicos efetivos e comissionados e,

também, aos contratados temporariamente, em caso

de interesse 01;1 necessidade pública.
Parágrafo único. A antecipação de férias de que

.

trata este artigo somente' poderá ocorrer após seis

meses de efetivo exercício de serviço público,
ou seja, após ter sido completada no mínimo

metade do tempo do respectivo período aquisitivo,
observando-se a proporcionalidade e não poderá ser

inferior a 10 (dez) dias.
Art. 9° Caberá aos Chefes do Poderes Executivo e

Legislativo, por ato próprio, regular a presente Lei

no que couber.
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Floríanópolis,,:20 de IParço de 2Õio. v

Exmo. Sr.

Carlos Moisés da Silva

Gov�rnaâor <;lo Estado.��t;( Santa.çatarina
FLORIANÓPOLIS - SC

"

Senllor Governador,
A:M:.exonariar pelas tr.ês J.>otência!� Maçônicas regulares com�l'll'Ísdição+n() Estados
de Santa Catarina, aplaude a iniciativa do Governo do Estado de agir de forma
rápida e enérgica, buscando conter o alastramento do coronavírus (COVID-19) em
nosso território. Enten�emos que essas me�idas, embora duras, .são importantes do

pont� de vista de garanti'a da saúde dos catatinenses.'
'

Por outro lado, tememos os efeitos econômicos que as restrições irão causar às
empresas e aos empregos. A situação econômica que se aproxima poderá ter efeitos
quase tão nefa,stos quauto os da dqença, poi;s certamente implie;lT� em aindamaior,
aumento do desemprego e do subêmprego tioE�tado."

.

No sentido de minorar esses impactos.,« Maçonaria entende que o Governo do
Estado deva promoye� ações urgentes COJllO estão sendo a�, da Saúde" para a'"
retomada rápida à ntlrmálidade.:: econômica, gerando movimento econômico,'
emprego e renda, inclusive articulando COm a bancada catarinense ações junto a

esfera Federal.
'

No nosso Estado, as ÍIl�titui�õt;(s financeii�s a ele Jigadas -,ElADESC;.� BRDÉ
- devem se ú-ixir aos esforços de toda a çomunidade, no se;tido de amparar os

empresários e trabalhadores catarinenses neste momento de exceção.
L

•.• esse, context?, . enten��mos e. solicitamos que Ô BADESÇ abr�, .�u� linha
emergencial, já usada et:l1 tragédiá� climátiças em ��mentos alit�riores,permitindo
acesso a crédito de forma rápida (online), dedicada à reposição de capital de giro
e com análise simplificada às micro e pequenas empresas, inclusive com juros
subsidiados pelo Estadó� para aq�éles toma,dores que se manti��r:em adimplentes; (
a exemplo dá linha "Imo Zero", que a mesma instituição oferece aos MEI's
catarinenses.

No.mesmo sentido, solicitamos q.u.e o BRD�, dado o �eu porte, ,?isponibilize linhas,
semelhantes para as médias e grahties empresas. ' ,. !i)','

Temos'a convicção de que os recursos aplicados pelo Estado nessas linhas retomarão
rapidamente ao êrário, considerando que minorarão o desaquecimento da economia

�:::��:i��e e, çontribuir�o Pila preseIvaçã5) da geray;;ãb e arréfadação d"i., tributos:(.

Atuando com estas e outras atitudes nesse sentido ajudará o nosso valoroso Estado

passàrpor estª crise co}u'.o menor impacto J?iJ�sível só.bJ:e a proqução e os �ll1pregos
da g�nte catarll1ense, qué acreditámos ser o' grande objetivo dlVossa Éxcelência el\'

de todo o seu governo.
.'

Atenciosamente,
"�ubens rucardO Fr,anz Altárr SalésioPRodrigues, Flávio .Rogério P. 'Graff
Grão-Mestre do GOSC Grão-Mestre do GOB-SC' Grão-Mestre da GLSC

ATÉ 17 DE ABRIL

2020

Coronavírus

CENTRO DE TRIAGEM
NO PROGRESSO

Até omeio de semana, o Centro deTriagem do

Coronavírus, que atende junto aUnidade de Saúde
do bairro Progresso,desde o dia 19 havia atendido
nada menos que 97 pacientes com sintomas

respiratórios e dos quais, 55 apenas com sintomas

gripais e que estão sendo monitorados em suas

residências. Apenas um paciente foi encaminhado
para exames no Hospital de Caridade.

Lembrando que' Laguna, até então, contava
com oito casos notificados, um suspeito" seis

descartados e um confirmado de contaminação
pelo Covid-19.

. "',
A Unidade, situada a rua Marechal Cândido

Rondon, na Cohab, atende os interessados pela
entrada da rua Édio de Oliveira, a rua da Creche,
das 7h30 às llh30 e das 13h às 17h.

- A Vigilância Epidemiológica pode ser

contatada de pelos fones 3644.2378(de segunda a

sexta) e 99660.0472 (fim de semanà), das 7h às
19h.

WHATSApp: ENTRE
, - ,

INFORMAr;OES UTEIS E FALSAS
*Por João Paulo Borges

Nunca na história deste país as informações se espalharam tão rapidamente. Em tempo de redes
sociais em instantes uma imagem ou um vídeo de algum acontecimento surpreendente chega em

todos os cantos do Brasil. Muitas vezes, o que é compartilhado não é verdade, como aconteceu _�
recentemente em 2018 em dias de forte chuva em Santa Catarina ou com as 'notícias de possíveis'
arrastões no centro da capital catarinense. Em época de pandemia do novo coronavírus, vivemos,
lamentavelmente, uma epidemia de Fake News, principalmente pelo WhatsApp. A maioria dos
moradores da Grande Florianópolis deve ter recebido ou visto a foto do suposto jacaré que estaria
na entrada de um shopping na capital QU os áudios de "cidadãos" relatando invasão no TICEN. Os
conteúdos assustadores espalharam-se como rastilho de pólvora. POljCOS preocuparam-se em checar
a informação antes de compartilhar. É o que acontece com frequência. No caso específico do réptil,
tratava-se de uma imagem no Texas, nos Estados Unidos, em julho de 2017.0bvíamente, nem só de
notícias falsas sobrevivem os usuários doWhats. Muitas outras informações úteis propagaram-se e�
dias de tempestade. É o caso das listas de telefones de emergência. Enfim, cito estes exemplos recentes
parapropor uma reflexão sobre como você e, principalmente, seu negócio, órgão, entidade OJ,l clientes
usam o WhatsApp? Que tal utilizar o aplicativo para ser assertivo na comunicação?Adianto: a criação
de grupos não é o caminho para se comunicar com um universo de 120 milhões de brasileiros que
utilizam a ferramenta, Produza conteúdo relevante e utilize um número institucional, corporativo ou

empresarial especificamente para interação com pessoas espontaneamente cadastradas. Sugiro isso
com base em cases que acompanho nos últimos anos em Santa Catarina e apartir da experiênciade ter
trabalhado na criação de dois canais peloWhatsApp.Antes de criar um grupo, pense bem! Você pode
investir seu tempo planejando a criação e a divulgação de um canal oficial peloWhatsApp. Garanto:
com um trabalho bem feito e planejado, o retomo é valioso. Vale lembrar, que tal como em outras
redes socíais.a interação com assinantes cadastrados e a pronta resposta são fundamentais também
noWhats.

*Responsável pela implantação de mais de 12 canais institucionais e comerciais em Santa
Catarina, sendo um deles oWhatsApp do nosso portal, João Paulo tem 13 anos de experiência
em assessoria de comunicação política, institucional e empresarial. Atuou em Brasília entre
2007-2011 e há 9 anos trabalha em Florianópolis.
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Perfil
��CINTHYA'
FERREIRA
CORRÊA VIEIRA

14 "'\:!I_;},"."

A coluna que semanalmente focaliza

lagunenses e lagunistas, em suas mais diversas

áreas, não poderia deixar de lembrar de uma <

das pessoas que está à frente no combate ao

Coronavírus em Laguna, e mais especificamente
em nosso hospital. Aos 53 anos, formada em

Enfermagem e Obstetrícia, Cinthya Ferreira Corrêa Vieira atua na área da saúde há 3 J anos.

Filha de donaMaria da Glória Ferreira e de "seo" Luiz Corrêa, ela recorda como sua carreira teve início: "Comecei em março de J 989, atuando
no setor de emergência do Hospital de CaridacÍe Senhor Bom Jesus dos Passos. Durante minha trajetória, passei pela chefia do setor de clínica

médica e em J 992, assumi a chefia de enfermagem. Por 29 anos estive na liderança de diversas equipes de enfermagem além de ser coordenadora

de diversas comissões, participante da diretoria do hospital em algumas gestões e atualmente tenho como responsatiilidade a gestão da área técnica",explica.
Dona de uma intensa rotina de trabalho, a focalizada conta aos leitores sobre seu dia a dia: "Tenho horário para entrar, mas muitas vezes não tenho para sair. Na função que exerço

hoje, estou sempre em alerta para situações que necessitam da minha orientação, dentro e fora do hospital. Por sorte, atualmente, com as redes sociais, facílitou e encurtou muito o tempo
de respostas para solução dos problemas e desafios que surgem",avalia._· .

_

Quando questionada sobre os motivos que à levaram a atuar na área, elenca: "Acredito que quando ingressei eu não entendia o grau de responsabilidade que tinha assumindo no

desafio de salvar vidas. Com o tempo descobri que o principal objetivo, o que me encoraja e me motiva a continuar, é exatamente o que há de melhor e podemos definir com a frase

Enfermagem é a arte de cuidar e salvar vidas".
"-

Sobre os desafios enfrentados no dia a dia, manifesta sua opinião: "Acho que o maior deles é continuar atuando na minha profissão além do conhecimento adquirido, sendo uma

profissional humanizada, ética, eficiente e principalmente buscando a cada dia prestar uma assistência de qualidade e procurando a valorização da equipe de enfermagem dentro do meu

local de trabalho, frente ao usuário, a comunidade lagunense.e região".
-

Na contramão 'do isolamento social, Cinthya tem encarado um momento delicado: "Para todos nós das equipes que estão na linha de frente do atendimento ao COVID J 9 está sendo

um grande desafio. Sentimentos dos mais variados: medo, angústia, desconhecimento,indecisão, responsabilidade, solidariedade, comprometimento, união, motivação e dever cumprido.
Essa mistura nos faz pensar que não podemos desistir, que temos uma importância 'para todos que contam com todos os colaboradores que estão diariamente deixando suas famílias e com

muita coragem e determinação, como guerreiros, que partem para a luta contra este inimigo. Minha função.no momento, além de estar nesta frente de batalha, é preparar os guerreiros,
a estrutura física, os treínamentos.a atualização da informação, o controle e registro destas informações ejuntamente com outros profissionais de ponta, mantê-Ios motivados;-preparados
e mais seguros para enfrentar essa nova ameaça".

�Curtir a família e aproveitar minha aposentadoria com saúde.

'-<:.

�. Praia e meu quarto.

ce fazendo o quê é r;'Ieç
repenteestará o impossível". (Sãõ Fran

� Rio de Janeiro.

-.,.

JLCrianca
-Pi ..

CATARINA

t'Tradição e Qualidade."
Primeira Habilitação I Aulas Práticas
Renovação I Renovação da Permissão

Adição e :,ta via CNH

Só sorrisos,
ISABELLA
TEIXEIRA
DA SILVA, três
anos, é filha de
Caroline e Arlon
da Silva.

ANDRADE veio
ao mundo na terça
feira, 24, na capital,
pesando 3 .115kg e

medindo 47 cm. É
a alegria do papai
Guilherme, com

quem aparece na foto,
e da mamãe Cândida.

-No-vo endereço
RuaXvdenovembro,n01s·Centro jFone: 3644.%439

email�duliano@outlook.Clom
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LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 27/3/2020_

��"�-.-�!pIII.1III!-5�-----
Roteiro para o lazer em Laguna e região

Cardápio diferenciado, música ao

vivo aos fins de semana, localizado
na Avenida Senador Galotti, 26,

no Mar Grosso.

FESTIVAL LAGUNA EM CASA
Até domingo, 29, a Fundação Lagunense de Cultura oferece uma

.

programação onli!1e .cc:>m aul�s.de culiná!ia, fotografia, shows de música
e contação de hístórías, MaIs ínformações na conta do Instagram da

Fundação, @Iagunacultura.

o Mix Choperia e

Restaurante oferece seu

cardápio completo pelo
delivery. Mais informações

através dos telefones
36472202 ou 984532029.

ONDE COMER
Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso.

Fones: 36472920
e 3647 1166.

RESTA.URANTE
CAIÇARA
No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na

chapa e tàinha grelhada
na cha a lin uado

e congrio à Belle
Meuniere. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIA DAPRAIA
A melhor p i z z a da

região, com atendimento

especial. Vá conferir!
Av. João Pinho, 1174 -<"
Mar Grosso - Delivery
fone (48) 3647-0585.

HappyHour
'.

. Guilherme Santos
gui.santos.pp@gmail.com .

� �

r s
Por que você deve ficar em casa e ignorar Bolsonaro.'

_ parte1Após ler este texto aqui, sugiro que, se possível, entre em meu blog e veja o artigo Uma das regiões onde mais morreram idosos foi a Lombardia. No entanto, a porcentagemC?mpleto. �á. existem fotos e vídeos que vão ajudar você a entender de forma mais d�les nessa região é r:ne17or que em outr,,:s áreas e, ainda assim, �estas outras _regiões o�I�ples e rápida todos os detalhes sobre esta pandemta. numero de, mo�tos fOI menor
..Como ISSO e explicado? Simples: ? sistema de saud,e dessa

Esoacessar:guisantospro.comjcoronavirus parte da Itaha e fraco e lnefl�lente e por ISSO a Lornbardia detem o recorde de óbitos e
acabou deixandomuitos velhinhos sem tratamento, esperando amorte.
Não é questão de frio ou ter mais ou menos velhos. É questão de ter um sistema de saúde
fraco e sobrecarregá-lo rapidamente, criando caos.

- O que a midia fez foi seu papel: informar. Vendo a solução se agravando em toda Europa,
com paises de primeiro mundo tendo que fazer isolamento completo, o que os veiculas de
comunicação fizeram foi essencial: prepararam a população brasileira para o que estava
��

.

,

Se você não estava em um confinamento no estilo BBB, sem internet, TV e afins,
provavelmente está sabendo que o novo Coronavirus está se espalhando pelo mundo

�OdO e que, nesta última terça (24), o Excelentíssimo Presidente da República JairBolsonaro
Jez um pronunCIamento, um tanto quanto polêmico, pra não falaroutra coisa.
uro que vou tentar ser omais apartidário passiveI. E, antes que você me xingue, eu não
estou Contra o Governo, o Pais e etc. Eu realmente creio que este Governo (apesar destereSidente atabaJhoadó) está fazendo algumas coisas boas para o pais.reClSamos aplaudir pela escolha do Ministro da Saúde, Mandetta, que realmente está

ese�penhando um excelente papel no combate ao vírus (mais uma vez, apesar dores enteatrapalhar de vez em quando).
:ntarei ser breve, direto e me embasar em fatos concretos e verídicos. Então, vamos lá. A

ogUI� vou CItar alguns trechos do pronunciamento e mostrar como Bolsonaro está
mp etamenteenganado em suas afirmações inconsequentes.

.

,midia es alhou uma sensacão de avor usando cama carro-chefe asmortes na Itália um

:�,om. rande número de idosos e com climamuito diferente do nosso."

úm
la e um dos episódios mais impactantes desta novela. Os casos comprovados e

so:ros de mortes aumentam drasticamente. Chegaram ao ponto, inclusive, de ter tantos
sim

graves aomesmo tempo, que fartavam leitos nos hospitais. as mortes aumentavam e,

ter'
o necroteno de Bérgamo ficou completamente lotado! Não havia mais lugar para

S ra� os falecidos recentemente. '

fo�tIV?S que levaram a .este caos são variados. Um dos principais: desencontro de

rimei;çoes entre _governos estaduais e nacional. Assim, demoraram para tomar as

rimeiras medidas, Isolar os primeiros casos e quando foram efetivamente confirmar os
rn neo�lnfectadOS,já haviam outros milhares que estavam espalhando o vírus sem saber.n Um tipo de contencão.

�'��t� a Itáli� tem um g�ande número de idosos. Mas o Brasil também tem. O Japão,
tá sendbem esta sendo afetado, tem uma população grande de idosos e lá a pandemiao Contida.

Quer ler mais �ktigõs como e"'ste?ú;c�sse: �.guisantOJPro.comJ�

.-

Ir

Autoridades municipais e estaduais devem abandonar a ideia do confinamento em massa,
fechamento dos comércios, etc.
Para evitar que um vírus se espalhe nós temos três opções: vacinação, remédios eficientes
ou isolamento dos infectados. Simples. Uma coisa básica que seaprende na escola.
Até omomento não temos nenhuma vacina disponível para tratar o Covid-19.
Alguns' remédios existentes estão se mostrando eficientes. Porém, não há nada
comprovado. Provavelmente um remédio deve estar disponivel nos próximos meses. Mas
até que eles cheguem a nós pode demorar ainda mais. Enquanto isso, diversas pessoas
continuarão morrendo.
Dessa forma o isolamento, o distanciamento social e a quarentena (em casos extremos)

é

a
melhor solução. -. .

Pense bem: Itália (ainda que tardiamente), França, Alemanha, Reino Unido, todos estes
. países, considerados os mais avançados, adotaram medidas restritivas. A Itália foi obrigado
a fazer um lockdown completo depois do sistema de saúde colapsar, na última tentativa
para contero vírus.

.

As-medidas que estão sendo tomadas pelos governos'estaduais estão corretas! Cito e

parabenizo oqoverno do meu estado, Santa Catarina, um dos primeiros a entender a
gravidade da situação e decretar isolamento total e manutenção apenas de atividades
essenciais. Espera-se que estas medidas achatem a curva de crescimento do vírus e, dessa
forma, o sistemá de saúde não entra em colapso".

,
.

. �

Este artigo não acabou! Vocé pode conferir o restante no meu site (guisantospro.comjcoronavirus)
ou esperar a continuação na coluna da semana que vem.
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ORLANDO GONÇALVES PACHECO JUNIOR
ADVOGADO - OAB/se 17164

EDUARDO FAUSTlNA DA ROSA
ADVO.GADO - OAB/se 30982

LUANA SILVEIRA MARQUES
ADVOGADA - OAB/se 49290

MARLON TESTONIBATlSTI
ADVOGADO.- OAB/se J2631

GUlLHERME TAVARES DE JESUS
ADVOGADO - OAB/se 35338

ALLAN WALLACE MAIIARO
ADVOGADO - OAB/se 53626
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GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI

ADVOGADOS ASSOCIADOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




